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智通财经APP获悉，4月12日，香港财政司司长陈茂波出席2023香港Web3嘉年华
开幕式。陈茂波表示，虚拟货币、虚拟资产、交易平台相关的事件，问题不是在于
创新力量不
足，而是它们有没有在
妥善的监管框架下，有效管控风险。
推动Web3的发展，前提都是不能损害到金融体系的稳定和投资者保护。在这个大
前提下，香港积极拥抱Web3的发展。
简单说，我们会推动虚拟资产市场可持续和负责任地发展，在“相同业务、相同风
险、相同规则”的监管思路下，让虚拟资产最大程度创新和发展。

谈
及We
b3，可以
说意见纷纭，陈茂波
认为应该从科技变革的历史视觉来审视。
科技变革一直引领着商业营运的创新，而商业行为也会反过来驱动更多科技变革，
这个循环往往成为了经济发展不断向前的动力。

电脑和互联网正属于这类变革的力量，微软和苹果公司在上世纪七十年代成立，它
们让电脑逐步成为被广泛使用的工具。在电脑的算力和容量不断提高的期间，光纤
作为通讯网路的骨干也日益普及，两者叠加积极带动了互联网发展的潮流，制造了
巨大的商机。

乘着科技快速发展，互联网从作为特定的机构沟通管道，转向Web1.0，成就了一
批以汇聚和发放资讯为基础的企业。过去约20年，互联网再发展成为Web2.0，兼
具社交互动的面向，加上移动终端设备的普及，造就了新一代的巨型企业。然而，
Web2.0属于中心化互联网，用户的数据和信息由大型互联网平台公司收集和掌控
。它们拥有数据和信息的优势，也因而获取了大量广告收益和经济利益。

随着区块链技术的兴起，不少人认为互联网已经进入Web3时代。区块链技术的即
时性、透明、高效、去中介化、去平台化，打破原本数据和信息由特定互联网平台
掌握的情况，数据会由建设者及用户共同拥有，令互联网“去中心化”。当然，W
eb3正处起始期，目前常见应用包括加

以至是NFT等，但可以想像，未来将会有更多新的应用和机遇。

事实上，Web3的兴起，让很多人正磨拳擦掌、寻觅新的机会；但与此同时，也有
不少人正步步为营
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，担心未来的发展不可掌控。在陈茂
波看来，
不论是在宏观层面或是个别企业的层面，Web3要真正成功，关键是更好服务实体
经济与市场需要，以创新的技术、模式和应用，解决存在已久的痛点、难点，提升
效率、造就更好的体验、创造
新的价值、新的模式。
这可以是在旧有基础上的改进，也有可能是“颠覆性的创造”。

Web3的发展将会如何开展？陈茂波
强调称，
现在是Web3发展的
黄金机遇，同时也是最惊心动魄的时刻。
说是惊心动魄，是因为回顾历史，每个大潮的出现之初，都必然会经历震荡的洗礼
。2000年的科网爆破到近年的虚拟货币，以至近期的虚拟资产交易所倒闭，牵连一
些以初创企业为主要客户的银行，也为市场带来了震荡。所以需要冷静、稳慎看待
Web3发展。

说是黄金机遇，是震荡之后，剩下来的市场参与者会变得更强，投资者会相对变得
更冷静。
市场力量将促使企业、技术和应用并发出新力量、新模式，让有实力的公司可以挺
得到市场腾飞的阶段。另一方面，政府和监管机构一般也会汲取经验，在震荡过后
，制订适当的策略，堵塞漏洞，管理风险，让市场可稳慎持续发展。

从历史的观点看，
Web3发展在经历震荡阶段后，
会再次快速增长。
陈茂波表示，最近的事件告诉我们，虚拟货币、虚拟资产、交易平台相关的事件，
问题不是在于创新力量不足，而是它们有没有在妥善的监管框架下，有效管控风险
。
推动Web
3的发展，前提都是
不能损害到金融体系的稳定和投资者保
护。
在这点上，在座各位都是关心Web3的参与者，相信大家也从最近的事件中深有体
会：适当监管是必须的，这样才能造就“可持续发展”的环境，让大家有更理想的
发展空间。

在这个大前提下，香港积极拥抱Web3的发展。陈茂波表示，作为起步点，我们在
去年十月发表《有关虚拟资产在港发展的政策宣言》。简单说，我们会推动虚拟资
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产市场可持续和负责任地发展，在“相同业务、相同风险、相同规则”的监管思路
下，让虚拟资产最大程度创新和发展。自《宣言》发表以后，在过去半年多，Web
3圈的朋友都关注香港这方面的发展，当中有不少已经落户香港；也有些经过一段
时间的观察，终于决定来香港设点。

陈茂波表示在今年的《财政预算案》中，以“高质量发展”为角度，提出了三大方
向，包括数字化经济、Web3的发展以及
国际绿色科技及金融中心的定位。
就Web3的发展，还将会成立虚拟资产发展专责小组，和业界代表一起努力，就行
业的可持续和负责任发
展，向政府提交建议。此外，陈茂波
还拨了5000万港元给数码港，加速推动其Web3基地的发展。

陈茂波表示，创新和变革的
路途从来不是一帆风顺的，
可以预期，Web3的发展还有着一段路
程。
虽然如此，经过分析形势、总结其他地方的发展经验，我们认为Web3能为市场所
带来的效益、能为市场和社会解决痛点，是大有可为的，这也是不可逆转的未来趋
势。

香港特区政府对Web3在香港的发
展充满期盼。
陈茂波期望，大家能紧扣“稳慎推进”和“解决痛点”这些核心要素，合力在香港
建构蓬勃的Web3生态圈，引领更多技术突破、模式创新、应用创新。同时，陈茂
波深信，以香港为基地，将足迹拓展到东盟市场、亚太区市场以至是全球，将会是
机遇处处。
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